

L'édito



Respect et humanité

Cette année, nous allons fêter Noël en petite famille. Nous avons choisi de nous offrir des arbres, pas coupés, pas en pot, mais en forêt. Chacun-e de nous va parrainer un arbre pour qu'il puisse vivre tout son cycle de vie. La nuit de Noël, nous irons admirer ces majestés silencieuses, les saluer avec le respect qu'elles méritent.

Certains regretteront peut-être les planches qu'on ne récoltera pas ou encore la surface où l'on pourrait construire une villa. Et pourtant, nous avons besoin de toute la forêt!

Dans un écosystème en bonne santé, tous ses membres ont leur place, leur rôle et le droit d'exister. Dans une forêt, il y a des êtres tout petits, mais ô combien nécessaires pour l'ensemble. Il y en a aussi des maigrichons, car la semence est tombée à un endroit à l'ombre, mais ils sont quand même utiles.

Dans la société humaine, nous avons aussi besoin de petites mains sans lesquelles rien ne fonctionnerait. Saluons-les avec le même respect que les Grands. Mais faut-il des membres «à l'ombre»? Il y en a, ne l'ignorons pas!

Par rapport aux arbres, nous avons le grand avantage de pouvoir nous déplacer pour chercher de meilleures conditions. Notre société humaine se doit de réduire les «mauvais endroits» pour se développer et d'offrir des solutions aux moins chanceux. Au nom de l'humanité, ils méritent aussi notre respect!

C'est dans cet esprit que je vous souhaite à toutes et à tous d'agréables fêtes de fin d'année.

Christine Gaillard

Directrice de la santé, des affaires sociales, de la jeunesse et de l'intégration



Si la météo le permet, Noël se fêtera sans bâche et échafaudage à la Collégiale.

Une fête au grand cœur

Il y a mille façons de fêter Noël! Solidarité et convivialité sont les maîtres-mots du réveillon organisé depuis près de vingt ans à l'Hôtel de Ville par l'association «Noël autrement». Les portes du péristyle sont ouvertes sans interruption du 24 décembre à 15 heures au 25 décembre à 20 heures. N'hésitez pas à les pousser.

«Noël autrement», c'est une fête où chacun peut, en permanence, venir se restaurer gratuitement, trouver un peu de chaleur humaine, discuter et passer un moment convivial. De nombreuses animations sont proposées au fil des heures, tant pour les adultes que les enfants. On dit même que le père

Noël viendra le 25 décembre avec sa hotte remplie de cadeaux.

La manifestation répond indiscutablement à un besoin. Ces dernières années, entre 1500 et 2000 personnes sont venues seules, en famille ou entre amis, partager ce moment particulier de l'année à l'Hôtel de Ville. Des gens de tous âges, de toutes origines et conditions sociales. La fête est en effet ouverte à chacun. Bien qu'elle ait lieu à Neuchâtel, elle n'est pas réservée aux seuls habitants de la commune.

Large soutien

Si la manifestation se perpétue au fil des ans, c'est avant tout parce qu'elle peut compter sur le soutien des

autorités communales, sur la générosité des commerçants, entreprises et restaurateurs de la place et sur les dons de particuliers. De nombreux bénévoles offrent par ailleurs un peu de leur temps pour la réussite de la fête: en tenant le buffet, en prêtant une oreille attentive aux personnes seules ou en proposant une animation.

Cette année, «Noël autrement» cherche encore quelques bénévoles, ainsi qu'une ou deux animations. Les personnes intéressées peuvent prendre contact avec les organisateurs via le site internet de l'association www.noelautrement.org ou par téléphone au 078 911 69 95. Les dons peuvent être adressés sur le compte de chèques postaux 20-5557-4. (ab)



3

La traditionnelle réception en l'honneur des nouveaux citoyens a réuni de nombreux jeunes.



8

Plus besoin de monnaie pour les parkings des Piscines et de Panespo grâce à une carte à prépaiement.



16

Le nouvel évêque du diocèse, Mgr Charles Morerod, a célébré dimanche la messe à Neuchâtel.



Les travaux de restauration des flèches de la Collégiale sont terminés

La Collégiale tombe la robe

Les flèches jumelles de la Collégiale font peau neuve. La partie supérieure des échafaudages devait disparaître lundi dernier. Pour des raisons météorologiques, l'opération devrait être repoussée à janvier 2012. Les banderoles du Millénaire, elles, seront enlevées avant la fin de l'année. En chantier depuis le printemps 2011, l'édifice subira encore de nombreuses interventions sur sa partie inférieure dans le courant 2012.

Les travaux de conservation-restauration des façades de la Collégiale n'ont commencé qu'en février 2011, soit huit mois après l'aval du Conseil général. «Un recours au Tribunal fédéral ayant été déposé par le consortium débouté, la Haute Cour a définitivement donné raison au pouvoir adjudicateur en octobre et a ainsi clos la procédure», indique la Direction de l'urbanisme et de l'environnement.

ronnement dans son communiqué. Les coûts engendrés par ce contretemps juridique sont à l'étude.

Retard dans les travaux

Suite à ces complications juridiques, les travaux ont pris du retard. «Les spécialistes et maîtres d'état ont mis bouchée double depuis le printemps», précise la Direction de l'urbanisme et de l'environnement. Les spécialistes de conservation-restauration ont récemment terminé leurs travaux sur les flèches jumelles de la Collégiale. Le démontage de la partie supérieure des échafaudages devait intervenir lundi 19 décembre. Au vu du mauvais temps, l'opération a été repoussée au mercredi 21 décembre. Si les travaux n'ont pas pu commencer à cette date, ils auront lieu dans le courant du mois de janvier 2012. Les banderoles du Millénaire seront quant

à elles retirées des façades du bâtiment encore cette année.

En visite sur les échafaudages

Durant les festivités du Millénaire, pas moins de 2200 personnes ont participé au projet «Visiter la Collégiale autrement». De mai à octobre, la Ville de Neuchâtel a mis sur pied une série de visites commentées en collaboration avec l'Office cantonal de la protection des monuments et des sites ainsi que les mandataires spécialisés. L'équipe de guides a proposé environ 140 visites du chantier de restauration de la Collégiale. Les plus courageux ont même eu l'opportunité de s'aventurer sur les échafaudages et de grimper dans les hauteurs du monument. «Visiter la Collégiale autrement, c'était aussi voir la ville autrement: un vrai cadeau offert à la population pour le Millénaire de Neuchâtel», souligne

la Direction de l'urbanisme et de l'environnement.

Suite des opérations

Les travaux de conservation-restauration des façades se poursuivront durant 2012. Après les flèches, les conservateurs-restaureurs s'attaqueront à la partie inférieure des tours et au chevet du monument. Ils se dirigeront ensuite vers l'ouest, sur la nef centrale et les bas-côtés. En parallèle, des interventions auront lieu sur le cloître. La fin des travaux de la première étape, qui concerne l'enveloppe extérieure du bâtiment, est prévue pour 2013. Le Conseil général de la Ville de Neuchâtel et le Grand Conseil seront saisis de demandes de crédit concernant la restauration intérieure de la Collégiale en 2013 également, conclut la Direction de l'urbanisme et de l'environnement. (ak)

NEUCHÂTEL Les travaux des deux flèches sont achevés. La Collégiale tombe le haut

A coup sûr, ça va faire un vide! La Collégiale de Neuchâtel a commencé hier à se séparer de la partie supérieure de ses échafaudages. Un déshabillage qui annonce la fin des travaux de conservation-rénovation des deux flèches jumelles. Avec, certes, une pointe de retard sur l'agenda. L'opération, planifiée pour la fin de l'année, avait été reportée, des suites de la tempête Andrea. Elle devrait se poursuivre aujourd'hui pour autant que les conditions météorologiques le permettent.

Ces échafaudages, qui faisaient désormais presque partie du paysage neuchâtelois, avaient été entièrement intégrés aux festivités du Millénaire. Au total, un peu plus de 2000 visiteurs ont eu la chance de s'y promener pour découvrir la structure sous un jour nouveau.

L'événement marque également une première étape significative dans la rénovation de la bâtisse. Débutés en 2009, les travaux avaient pourtant été ralentis par une procédure de recours contre l'adjudication d'un contrat. **CR**



Les échafaudages de la Collégiale sont démontés. CHRISTIAN GALLEY